

HACIA LA IZQUIERDA PROYECTO ANTICLERICAL

CANALEJAS-ROMANONES-DATO

Nos quejábamos ayer de que el Gobierno no hacía nada, de que eran un misterio su programa y sus proyectos.

Para que no se diga que tergiversamos, copiaremos la referencia de La Época, órgano datista. Dice en su número de anoche:

"El Gobierno comunicó a S. M. el Rey que, tan pronto como haya Parlamento, reproducirá el proyecto de ley presentado por el anterior Gobierno, suprimiendo la Misa llamada del Espíritu Santo en los Consejos de guerra de la Armada."

Tan pronto, pues, como haya Parlamento, al Sr. Dato le corre mucha prisa, el Gabinete liberal-conservador reproducirá el proyecto del anterior Gobierno, para dar un pasito más en el camino de la secularización, laicizando la administración de justicia, puesto que se suprime la Misa del Espíritu Santo en los Consejos de guerra de la Armada.

Admirable oportunidad!

La primera ley de un Gobierno conservador, una ley de secularización, anticlerical; ley que, lloviendo sobre mojado, tanto por las desconsideraciones y afrentas que se han hecho a las derechas durante cuatro años de mimos y adulaciones a las izquierdas, y de leyes ó decretos persecutorios, como por la solución de la última crisis y significación izquierdista que universalmente se le ha atribuido, sin protesta de los interesados, ha de producir efectos pacificadores, y satisfactorios en la mayoría del país que es católica, y singularmente, en las fuerzas políticas que creían llegada la hora de que se gobernase para ella, ó se acabara al menos de gobernar contra ellas...

Se nos han citado, de palabra y por escrito, los nombres de determinados consejeros de la Corona, como garantía de que nada se iba a acometer contra los intereses católicos.

Ya han visto los excesivamente confiados lo poco que valen y pueden garantías de ese linaje.

Nosotros no hemos necesitado esperar a hoy para tener descontenta su insuficiencia. Recordábamos que al Sr. Cobian, ministro de Canalejas, se le dió analogo significado de freno y barrera, y... a ciencia y paciencia suya, no sólo se aprobó la ley del Candado, sino que se retró nuestro embajador en el Vaticano, y se trató al Papa con positiva grosería.

No puede pasar inadvertida la coincidencia de pareceres.

Ayer mañana El Liberal, llamaba a la Misa del Espíritu Santo ridícula ceremonia.

Ayer mañana el Gobierno del Sr. Dato anunciaba la supresión de la ceremonia que, ¡claro!, no estimará ridícula.

Es lástima que este ministerio, todo lo garantido que se quiera, así se conduzca tan a gusto de El Liberal, y protestantes extranjeros cuyas exposiciones publica tan a disgusto de los católicos.

Pero, en resumidas cuentas, peor hubiera sido después... Después de las elecciones.

Ahora, lectores, a tenerlo muy en cuenta, el día en que nos llamen a las urnas. Romanones continúa en el Poder. De él se sigue tomando la obsesión de contentar a las izquierdas, y el desprecio de las derechas, porque con ellas se cuenta a ultranza; de él los proyectos formales.

Lo peor, lo más irritante que tiene esta bofetada que a la opinión derechista infiere, afortunadamente muy a tiempo, el Sr. Dato, es lo gratuita que es, lo innecesaria.

Nadie, efectivamente, esperaba ese proyecto, nadie se atrevió a esperarlo. Todo el mundo lo juzgaba inverosímil en un Gobierno conservador, é impropio de él.

La izquierda contentábase con el indulto del coronel Labrador, contra el cual (entiéndase bien), no van estas líneas.

¡Por qué, pues, ofendernos, por qué herimos!

Lo repetimos. ¡Menos mal que ha sido a tiempo; antes de las elecciones!

EL NUNCIO DE SU SANTIDAD, EN MURCIA

Recibimiento entusiasta.

MURCIA 15. El excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad y los ilustrísimos señores Obispos de Orihuela y Murcia.

En la entrada de la población les esperaban todas las autoridades, bandas de música y militares de personas, que vitorearon a los ilustres viajeros, siguiendo al coche que los conducía.

Cuando monseñor Ragonessi y su acompañamiento llegó a la plaza de la Catedral, fue indescriptible el entusiasmo de la multitud, que vitoreaba a monseñor y al Prelado de esta diócesis, en desagravio a la campaña que contra éste han hecho los enemigos de la Iglesia.

El "Te Deum".

El Nuncio y los Obispos de Orihuela y Murcia fueron recibidos en el atrio de la Catedral por el Cabildo y muchos sacerdotes.

Todas las campanas, incluso la de la Catedral, repicaron, y las bandas de música entonaron la Marcha Real.

El Nuncio entró bajo palio hasta el altar, donde lucía una espléndida iluminación.

Inmediatamente fue cantado un solemne "Te Deum" a toda orquesta.

En el palacio episcopal.

Los ilustres viajeros marcharon seguidamente al palacio episcopal, en cuyo Salón del Trono verificóse una brillante recepción, a la que asistieron todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, amenizando el acto una banda de música.

Terminada la recepción, asomóse al balcón del palacio monseñor Ragonessi, y dió su bendición al pueblo.

Velada en el Seminario.

En el salón de actos del Seminario se ha celebrado una solemne velada en honor del Nuncio de Su Santidad, que presidió el acto.

El salón estaba artísticamente adornado con flores y plantas.

Ocuparon la presidencia, además del Nuncio, los Obispos de Murcia y Orihuela, todas las autoridades y el canónigo Sr. Sanz Barrera.

Este pronunció un elocuente discurso, loando la infalibilidad del Sumo Pontífice.

Finalmente fueron leídas varias poesías de los seminaristas, alusivas al acto.

Terminó la velada con un breve discurso de monseñor Ragonessi, felicitando a los seminaristas y diciéndoles que eran la esperanza de la Religión.

Se dieron entusiastas vivas a Su Santidad el Papa.

Mañana celebrará el Nuncio de Pontificia, en la Catedral, por ser el día de San Fulgencio, patrono de Murcia.

DE MI CARTERA

LA MENTIRA

LA LETRA DE MOLDE

Sectarismo en acción.

Muchos señores lamentan la actitud un tanto esquiva y un tanto desdenosa del gran público respecto de los periódicos, mejor dicho, de esos periódicos populacheros que viven para adular a la galería cotizando más tarde a buen precio esa real ó aparente popularidad.

El público, al proceder así sabe lo que hace. Engañado mil veces y mil veces estafado por la letra de molde al servicio de muchas causas que no tenían nada que ver ni con la verdad ni con la justicia, hoy se muestra profundamente escéptico, y cuando tales periódicos le cuentan una cosa ó pretenden convencerle de otras, sus lectores sonrían y se encogen de hombros. En esa sonrisa hay un comentario, y el comentario es éste:

¿Qué buscarán, qué querrán "éstos"?

Y no cabe duda, a este doloroso desprecio de una buena parte de la Prensa española contribuye, no solamente la falta de imparcialidad y de sinceridad, sino un sectarismo ciego que considera medios licitos para combatir al adversario armas tan burdas y de tan baja estofa como la invención y la mentira.

Recordáis el caso de Totana?... Pues he aquí otro semejante, y en el que aparece de nuevo "El Liberal" desempeñando idéntico papel... La historia es esta:

Hace ya días publicó "El Liberal" un suelto con el título de "El hábito no hace al monje", en cuyo suelto dábase por cometido un robo audaz en Olmedo. Según "El Liberal", unos foragidos disfrazados de frailes habían entrado en la casa de un señor de nombre "neo", que fascinado por las vestiduras de aquellos individuos, se apresuró a ofrecerles una generosa y caritativa hospitalidad. Los pretendidos frailes, aprovechando el "clericalismo" de aquel buen señor, saquearon la casa, dejándole poco menos que en camiseta.

Como ustedes ven, la historieta extractada tiene muchísima miga... clerofobia, más miga aún sabiendo que en Olmedo existe una Comunidad de religiosos.

Y ahora viene lo bueno. Toda esa "historia" de galopines disfrazados de frailes, de hospitalidad generosa y de desvalijamiento ha resultado para novela, ó dicho por su nombre, pura mentira. La "víctima", según "El Liberal", un distinguido abogado y correctísima persona, D. Esteban Molpeceres, ha desmentido con toda energía esa patraña, exigiendo a "El Liberal" que publique una rectificación de esos hechos fantásticos.

Ahora nos dirá nuevamente el director de ese periódico "que su buena fe ha sido sorprendida por un corresponsal". Y ahora, como a raíz de lo de Totana, las gentes dirán que esa es otra fantasma... ¿Por qué? Porque las gentes saben de sobra que las informaciones telegráficas vienen contrasignadas; que en ciertos casos, aun siendo así, se pide al corresponsal confirmación de lo comunicado, y que a la postre es el director el que lee y ordena la publicación de "todos" los originales que en el periódico aparecen, desde el artículo de entrada a la última gaceta del último "reporter".

No hay, pues, tales "sorpresas"; hay un deseo, un prurito de aprovecharlo todo para hacer campañas injustas, y de ahí estos batacazos tan censurables como ridículos. ¡Comprendéis ahora por qué el público honrado desprecia el dicho de una buena parte de la Prensa que escribe para la galería?

Totana... Olmedo.

¿Dónde se refugiará dentro de unos días la tercera "novelita" más ó menos anticlerical?

CURRO VARGAS

MARRUECOS

Una emboscada. Un español muerto y otro herido.

UXDA 15. Varios jinetes moros agredieron a dos obreros españoles cerca de Guercia, resultando muertos uno de ellos llamado Manuel Fernández y herido de gravedad el otro llamado Agnía.

Algunos soldados de Caballería del Majzen y un destacamento de spahis se lanzaron en persecución de los agresores.

CAUSERIE EL GRAN PARISIEN DESCONCIERTO

LA COCINA FUTURISTA

Acaba de celebrarse un gran concierto futurista, que ha sido un gran desconcierto y una gran cacofonía.

Los ejecutantes estaban armados cada uno de un instrumento... de cocina. Platillos, cacerolas, leterías, almireces, copas de todas formas y tamaños, sartenes y cazos fueron utilizados por los concertistas para esta manifestación sinfónica.

Se trataba de glorificar la cocina futurista. El programa era el siguiente:

Una marcha en salsa de tomate.

Un "allegro" con cebolletas.

Una "ouverture" tostada.

Una olla podrida a la vinagreta.

Un concierto en re mayor con alcázaros.

Una mazurka con guisantes frescos.

Una tango con patatas "soufflés".

Ya está resuelto el problema de la alimentación barata.

La música futurista impedirá la huelga de los estómagos; y el hambre más cruel quedará satisfecha a las primeras notas de ese delicioso programa.

Para las gentes que tienen el apetito de Gargantúa, se repetirá dos veces el mismo concierto.

"EL MONISMO Y LA CIVILIZACIÓN"

Sin bólidos ni terremotos acaba de desaparecer la ciudad más moderna del mundo.

En el último congreso de los Monistas, celebrado en Magdeburgo, uno de los grandes jefes del movimiento, Guillermo Oswald, pronunció un discurso acerca de "el Monismo y la Civilización", a consecuencia del cual se decidió la creación de una ciudad monista. Tornaban los hermanos días del sansimonismo y del fourierismo. Se compró un terreno cerca de Eisenberg (en Sajonia-Altenburg) y se estableció en ella una colonia monista, que en lengua ido, émula del esperanto, se llamó Unesma, que quiere decir la primera.

¡Ay, la primera y también la última, sin vida, porque la ciudad ya "se es ida y acabada".

El Journal des Motistes anuncia, en efecto, que "ha terminado el ensayo y que los asociados se han separado de común acuerdo".

En cuestión de monismo, lo que aparece más claro y más tpo es la falta de unidad.

ECHAURI

Paris, 10 Enero 914.

REMITIDO

Centro de Defensa Social.—Madrid.

Sr. D. Angel Herrera.

Director de EL DEBATE.

Muy distinguido señor nuestro: En el número de La Tribuna correspondiente al día... y en su sección de política, bajo el epígrafe "Teníamos razón", se da como cierta una noticia que no podemos dejar sin rectificación.

Se afirma con ella que el Gobierno del señor Dato ha conseguido que este Centro desista de un proyectado acto de adhesión al Sr. Maura, merced al ofrecimiento de un lugar en la candidatura ministerial de diputados ó Cortes por Madrid, a favor del señor Marín Lázaro.

Sospechamos que alguna tristeza, tan mal sentida como disimulada, ha sido móvil del inspirador de tal información, cuyo contenido es falso por completo.

El Centro de Defensa Social no es en estas circunstancias sino un aliado del Gobierno como lo ha sido en análogos casos de Gobiernos presididos por los Sres. Maura, Canalejas y Romanones, porque las fuerzas y la organización que representa, son prenda de triunfo para la candidatura monárquica, y con tal carácter se ha concertado el indispensable acuerdo, sin compartir las ideas del Gabinete, según acaba de declarar el señor ministro de la Gobernación en su discurso de proclamación de candidatos en el Círculo conservador.

Suplicamos a usted que se sirva escoger en el periódico de su digna dirección las precedentes manifestaciones, anticipándole por tal favor muy sinceras gracias.

Por la Junta directiva, El secretario.

SERVICIO TELEGRÁFICO DESDE PARÍS

Notas parlamentarias. La Infanta Doña Eulalia. De paso.

PARIS 15. La Cámara de los Diputados ha abierto la sesión a las tres de la tarde.

El presidente reelegido, M. Deschanel, pronunció un breve discurso de gracias.

Inmediatamente leyóse una comunicación que el ministro de Hacienda dirige a la Comisión de Presupuestos, anunciando los proyectos económicos del Gobierno para el presente año. La lectura fué aplaudida por las izquierdas, que pidieron la lectura de los proyectos en cuestión.

El ministro de Hacienda subió entonces a la tribuna y manifestó que acababa de depositar en la mesa un proyecto sobre comprobación de las liquidaciones del Presupuesto, y otro referente al impuesto sobre el capital.

Añadió el ministro que el déficit del Presupuesto asciende a 794 millones, para cubrir los cuales pidió un empréstito al anterior Gobierno, y terminó diciendo que el rebajará en más de la mitad dicho déficit, y que, además, traerá al haber de los presupuestos los 112 millones sobrantes del año 1912.

—La sesión del Senado comenzó a las dos de la tarde.

Fué reelegido presidente, M. Dubost, por 283 votos, de 223 votantes. El Sr. Aristides Briand ha sido elegido

por unanimidad presidente de la Federación de las izquierdas.

Entre los vicepresidentes figuran los señores Luis Barthou, Millerand y Klotz.

El secretario general es el señor Chéron. —La revista Je Sais Tout comienza hoy a publicar unos artículos suscritos por la Infanta de España Doña Eulalia de Borbón, hija de Don Alfonso XIII, bajo el título "Mis recuerdos". Cuenta en ellos la Infanta cómo se empujaron de los ceremoniales que exige la etiqueta palatina, relatando a continuación su vida.

—El ex Rey de Portugal, D. Manuel de Braganza y su esposa, han pasado hoy por París, procedentes de Austria, en dirección a Inglaterra.

Les acompañan una dama de honor y un secretario.

De "L'Echo de Paris".

Dicen de Roma al Echo de Paris que el Papa hará en breve el nombramiento de cardenal, que se cree recaerá en el Cardenal Merry del Val.

Nueva agrupación política.

PARIS 15. 21.18. Varios diputados radicales han acordado constituir una nueva agrupación, formada por diputados que no están adheridos a la Federación de las izquierdas ni al partido radical.

Proyecto de ley.

PARIS 15. 20.45. En la Cámara de los Diputados el ministro de Obras públicas ha presentado un proyecto de ley autorizando la prolongación, mediante la construcción de un puente sobre el río Bidassoa, del ferrocarril de San Sebastián a la frontera francesa y aprobando el convenio concertado el 3 de Octubre de 1913 entre la Compañía del ferrocarril de San Sebastián a la frontera francesa y la del Mediodía, de Francia.

DE BARCELONA

FOR TELEGRÁFICO

El pectoral del doctor Laguarda.

BARCELONA 15. El secretario de Cámara del Gobierno eclesiástico ha entregado al Cabildo Catedral, cumpliendo el testamento del doctor Laguarda, un pectoral de lapidario montado en oro y brillantes.

Dicho pectoral será colocado en la custodia de la Catedral.

Esta alhaja perteneció al Cardenal Saneja, el cual la donó al marqués de Cubas, y éste la regaló al doctor Laguarda.

Nombramiento.

Ha sido nombrado director del Hospital y Casa de Beneficencia el opulento banquero don Juan aBustia Pousa.

Juez municipal.

Se ha nombrado juez municipal a D. José Manan Artigas.

Por votar a la izquierda.

Por haber votado en el Ayuntamiento en favor del concejal radical Sr. Pich, han celebrado los nacionalistas una reunión, acordando, por unanimidad, expulsar del partido al concejal Sr. Oriol Martorell.

La proposición fué aprobada.

Signen las firmas.

Ha sido tan grande el disgusto que con su conducta ha ocasionado el Sr. Oriol, que el Consejo directivo del Centro nacionalista-republicano del distrito séptimo acordó, por unanimidad, significárselo a dicho señor y pedir a la Junta municipal aplique un correctivo al Sr. Oriol.

Gobernador que regresa.

Anoche, en el rápido, regresó de Madrid el Sr. Andrade, quien fué recibido en la estación por los jefes superiores de Policía y el gobernador interino.

Inmediatamente se posesionó del cargo.

La reforma de la Policía.

El gobernador, Sr. Andrade, ha manifestado que en breve se pondrá en práctica el proyecto de reforma de la Policía en Barcelona.

Notas de sociedad

EL DULCE NOMBRE DE JESUS

El lunes, festividad del Dulce Nombre de Jesús, celebran sus días los señores de López Puigerver, Orozco y viuda de Retorillo; el teniente coronel Coloma, el conde de Erice y el marqués de Quirós.

BAILE BENEFICO

Esta noche se celebrará en el Hotel Ritz el baile organizado por la señora marquesa de Squilache a beneficio de las obras del Grupo Escolar del distrito del Congreso y de un Asilo.

A la fiesta propóngese asistir S. A. la Infanta Isabel.

ENFERMO

Se halla muy mejorado de la bronconeumonía que venía aquejándole, el marqués de Santa Genoveva.

VIAJES

Ha marchado a Melilla, como voluntario de nuestro Ejército, el distinguido aristócrata don Jaime Díez de Rivera y Figueroa, hijo de los condes de Almodóvar.

—Procedentes de Algeiras han regresado a Madrid los marqueses de Someruelos y sus hijas.

DE MÉJICO

FOR TELEGRÁFICO

Una nota oficiosa.

MÉJICO 15. En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

"La actual paralización de las operaciones militares en el Norte, obedece a que el Gobierno va a adoptar nuevas medidas, encaminadas a reorganizar el Ejército, merced a las cuales, contará dentro de pocos días con un total efectivo de 150.000 hombres. Hecho esto, a fines de este mes se emprenderá una campaña vigorosísima contra los constitucionales."

Habla el general Huerta.

PARIS 15. Desde Méjico envían a "Le Matin" el siguiente despacho telegráfico:

FALLECIMIENTO

DEL GENERAL POLAVIEJA

La muerte del general Polavieja, es un nuevo dolor sobre los muchos y graves que aquejan a los amantes de la Religión y de la Patria.

Figura verdaderamente legendaria, que llena la Historia de España en la segunda mitad del pasado siglo, es un rezaído de aquellos españoles épicos, hábiles en el manejo de la pluma y de la espada, y que no sólo sabían hacer historia, sino también escribirla.

En Africa, en Cuba, en Filipinas, en la Península, derramó copiosamente su sangre, desde que sentó plaza de soldado en 1858, ganando hasta tres veces la cruz de los héroes, la laureada de San Fernando.

Y si su valor fué admirable, sus dotes de mando acreditadas en muchedumbre de cargos espinosísimos, en la metrópoli y en las colonias, no lo fueron menos.

Resplandeció con especialidad su táctica en la última campaña que dirigiera en Filipinas, coronada con la gloriosa ocupación de Cavite. En esta ocasión fué admirado y celebrado calurosamente por los estrategas de Alemania.

Breve fué su actuación en la política; y si se equivocó en ella manifestando, la pureza y desinterés de sus propósitos no fueron menos ostensibles.

Como hombre de letras, fué amantísimo de la arqueología, y dado a sus investigaciones; mas la obra suya que durará es la Historia de Hernán Cortés.

Católico, práctico y fervoroso, llevó siempre vida ejemplar y piadosa. ¡El Señor le tenga en su gloria y descanso eterno!

LA MUERTE

Ayer, a las cinco de la madrugada, falleció en Madrid, a consecuencia de un ataque de día, el capitán general marqués de Polavieja.

La noticia del fallecimiento del ilustre militar cundió rápidamente por todas partes, causando verdadera sensación, sobre todo en los centros militares y políticos, Casa Real y Cruz Roja, de cuya benéfica institución era alma y vida el finado.

El general sufrió el primer ataque de la enfermedad cardíaca que le ha llevado al sepulcro en el mes de Abril último, hallándose en Bullones.

Desde entonces andaba bastante delicado, siendo atendido por Hermanas de la Caridad constantemente, pues la familia había sido advertida por los médicos que la enfermedad que padecía D. Camilo era traicionera, y cuando menos se esperase pudiera producir la muerte al bravo general.

Este estuvo jugando al tresillo hasta las dos de la madrugada, con su hijo D. Camilo, capitán del regimiento de León, que era ayudante del finado, y con su otro ayudante, el teniente coronel de Ingenieros D. Epifanio Barco.

Cuando terminaron la partida, que era habitual desde hace tiempo, el general manifestó que se hallaba algo nervioso, y retiróse a poco a sus habitaciones.

Como no tenía sueño, se entretuvo en hacer solitarios hasta las cuatro de la madrugada, hora en que comenzó a empeorar rápidamente. La Hermana de la Caridad que le acompañaba avisó inmediatamente a la familia, acudiendo en el acto su señora esposa, doña Concepción Castrillo; su hija Angeles, y su cuñada, doña Dolores, y poco después su hijo D. Camilo, a quien se le envió aviso a su domicilio.

También acudió el médico de cabecera, señor García Montorió, que administró al enfermo una inyección de cafeína, consiguiendo reanimarle un tanto.

A las cinco en punto sufrió el enfermo un ataque, y minutos después era cadáver.

DESFILE DE PERSONALIDADES

Pésames.

Desde las primeras horas de la mañana comenzaron a desfilar personalidades por la casa mortuoria, para dar el pésame a la familia del finado.

El primero que llegó fué el Sr. Dato, que se asoció al duelo en su nombre y en el del Gobierno, y ofrecióse a la familia para todo aquello que contribuyese a honrar al caudillo. Los pliegos colocados en la portera se llenaban de firmas cada media hora.

Poco después del Sr. Dato llegó el general Aranda, comisionado por S. M. para testimoniar a la familia del finado el sentimiento que produjo al Monarca la muerte del bravo general, que desde simple soldado llegó a la más alta jerarquía militar, por méritos contraídos en el campo de batalla.

A las once y media llegó también el Infante Don Carlos, como asimismo los generales Martín Arrue, Barroaga y Barraquer. Por la tarde, a primera hora, estuvieron también visitando a la familia el Infante Don Fernando en su nombre y en el de la Reina Doña María Cristina; los generales Fuentes y Montes Sierra; el gobernador del Banco de España, Sr. Domínguez Pascual; las duquesas de la Conquista, San Carlos y Ruata, ésta en representación de la Infanta Doña Beatriz, y numerosas personalidades más.

EN LA CAPILLA ARDIENTE

A medio día fué colocado el cadáver en la capilla ardiente, situada en una alcoba que da acceso a la sala de recibio.

A un lado del féretro se ha levantado un altar, donde se dirán Misas de cuerpo presente, desde esta mañana a las ocho, hora en que oficiará el excelentísimo señor Obispo de Sion. El cadáver fué amortajado con uniforme de campaña, y sobre el pecho ostenta la cruz laureada de San Fernando y otras condecoraciones, en las que figura la de María Luisa, la única que quedaba en España.

Entre las manos contiene un crucifijo de marfil, que heredó de su padre, y al que profesaba gran devoción.

EL CONSEJO DE MINISTROS

El Consejo de ministros que se verificó ayer en Palacio, presido por el Rey, comenzó con

DE SOLDADO A CAPITAN GENERAL

La vida militar del general Polavieja da materia para muchas columnas de periódicos, y en la imposibilidad de hacer una biografía siquiera sea ésta una relación escueta de hechos en que tomó parte, apuntamos sintéticamente los pasos triunfales de su carrera, á saber: Soldado voluntario, en Agosto de 1858; cabo segundo, por elección, en Octubre de 1858; esbo primero, por ídem, en Diciembre de 1858; sargento segundo, por ídem, en Agosto de 1859; grado de sargento primero, por mérito de guerra, en Enero de 1860; sargento primero sobre el campo de batalla, en Marzo de 1860; alférez para el ejército de Cuba, en Julio de 1863; grado de teniente, por mérito de guerra, en Febrero de 1864; teniente, por antigüedad, en Octubre de 1869; capitán, por mérito de guerra, en Abril de 1870; grado de comandante, por mérito de guerra, en Septiembre de 1870; comandante, por ídem, en Agosto de 1871; grado de teniente coronel, por mérito de guerra, en Agosto de 1872; teniente coronel, por mérito de guerra, en Agosto de 1873; grado de coronel, por mérito de guerra, en Abril de 1874; coronel, por mérito de guerra, en Junio de 1874; brigadier, por mérito de guerra, en Abril de 1876; mariscal de campo, por mérito de guerra, en Junio de 1878; teniente general, por mérito de guerra, en Junio de 1880; capitán general de Ejército, en Enero de 1910.

El general marqués de Polavieja estaba en posesión de casi todas las cruces y medallas militares españolas y de numerosas del orden civil, contando también con muchas extranjeras que le fueron concedidas por varios Gobiernos de otros tantos países. Los títulos y nombramientos con que durante su vida fué agraciado el general Polavieja puede decirse que son incontables.

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

POR TELEGRAMA Varios heridos.

CASTEJON 15. En las cercanías de Villafranca ha ocurrido un accidente automovilístico, que presta el caso de viajeros á Alcalá de Chivert. Parece ser que el vuelco ocurrió al bajar una pendiente muy pronunciada, que hicieron patinar las ruedas. Resultaron heridos: el chauffeur, Bautista Armengual, natural de Palma, y los viajeros Blas Alón, de Ilesuela (Teruel); Esteban Saura, de Taraguetas (Cuevas); Enrique José Barrial, de Valencia; Amadeo Tena, de Villafranca; Juan Monferrer Ort, de Benasit; José Frances, de Fabregal (Zaragoza); M.º Agustin Ménguez, de Castellón, y Luis Fabregat López, cabo de la Guardia civil del puesto de Villafranca. A los heridos se les trasladó á Villafranca, encontrándose en estado relativamente satisfactorio.

EL ATENTADO CONTRA CHERIF PACHA

POR TELEGRAMA Un detenido.

CONSTANTINOPLA 15. 16.15. El juez de instrucción encargado del asunto Cherif Pacha ha ordenado la detención de un individuo llamado Chesch Iskandel, que habiase granjeado la confianza de Cherif Pacha y había declarado que el Gobierno turco le había encargado de vigilar á Cherif en su intimidad. Sin embargo, Iskandel pretende ignorar que se atentaba contra la vida de Cherif Pacha.

Negativas oficiales. Otro sospechoso.

CONSTANTINOPLA 15. 18. Oficialmente se desmienten todas las imputaciones calumniosas dirigidas contra el Gobierno y contra determinadas personalidades otomanas con motivo del atentado contra Cherif Pacha. Burhane Dinne Bey, que se presentó en casa de Cherif Pacha después de la agresión de que éste ha sido objeto, ha sido detenido y puesto en libertad poco después, pero esta noche se le ha detenido nuevamente.

MOSAICO TELEGRAFICO

ESPAÑA

Un homenaje.

FERROL 15. 16.20. A la sesión del Ayuntamiento asistieron 6.000 personas, que se repartieron entre el salón, la escalera y la calle. Cerró el comercio para asistir á la misma y saber el resultado de la moción que suscribieron miles de vecinos, pidiendo que constara en un acta un voto de gracias, denegado en la sesión anterior, al predilecto ferrolano Antonio Piñeiro, en agradecimiento á los trabajos realizados cerca del Gobierno para conseguir la circulación del ferrocarril de Ferrol á Betanzos.

El Banco Hispano-Americano.

ZARAGOZA 15. Los accionistas del Banco Hispano-Americano de esta capital han recibido un telegrama de los de Barcelona alirándose á los acuerdos que aquéllos adoptaron en la última reunión.

Una petición.

LUGO 15. Hoy han visitado al gobernador representantes de la Diputación, Cámara de Comercio y Ayuntamiento. Los visitantes hicieron presente al gobernador la alarma de la opinión ante los frecuentes descarrilamientos que ocurren en los trenes, los coches que se destinan al servicio de Correos, pidiéndole se gire una visita de inspección á la línea de Galicia y rogándole al mismo tiempo telegrafara al Gobierno para ver el modo de mejorar tal estado, que sea más eficaz la vigilancia para poder prevenir una catástrofe que puede ocurrir el día menos pensado, pues en menos de un año han ocurrido siete descarrilamientos en los coches ambulantes de Correos, siendo providencial no ocurrieran desgracias personales.

Se espera que las demás Cámaras gallegas seundan la petición.

El capitán general de Valencia.

VALENCIA 15. 22.25. Se ha agravado el capitán general, señor García Aldave, hasta el punto de que esta tarde ha habido que confesarlo, desconfiándose de salvarle. El enfermo padece ataques endémicos. Se ha encargado del mando militar el general Chacon.

El crimen de Castilla.

SEVILLA 15. 19.30. La Sección primera de la Audiencia ha acordado abrir un juicio oral en el célebre cri-

men de Castilla de la Cuesta, con relación al ventero Pedro Ortiz Reyes y su mujer Josefa Adorna, y sobresimiento respecto á Isidra Esteban por no resultar cargo alguno contra ella.

EXTRANJERO

La obra de un volcán.

TOKIO 15. La costa occidental de Sakurajima está ardiendo en toda su extensión. A la vista se ofrece una inmensa decoración de llamas. Son muchas las poblaciones desahuciadas; entre ellas se encuentra la de Kigoshima, populósísima, que ha sido invadida por el mar y cubierta totalmente por él. En toda la región se registran grandes terremotos. También el mar se ha tragado la ciudad de Kumamoto.

No hay vías de comunicación entre las ciudades destruídas. Todo el terreno ha sufrido una violenta transformación. Se calcula en cerca de 15.000 el número de viviendas destruídas, y en más de 70.000 el de las víctimas.

De Alsacia-Lorena.

ESTRASBURGO 15. La Cámara ha votado por unanimidad, en medio de vivas á Alsacia-Lorena, una moción agradeciendo al Reichstag el haber defendido los derechos de la población civil, renobando la ingerencia de las autoridades militares y pidiendo la autonomía completa.

CONSEJO SUPERIOR DE EMIGRACION

Bajo la presidencia del Sr. Alvarado se ha celebrado en Gobernación la reunión del Consejo Superior de Emigración. Asistieron los Sres. Sánchez de Toledo, Fernández ylla, Rodríguez López Núñez, Gullón, Gilbert, Martín Sánchez, Ramírez, Martín de la Puente, Peralta, Navarrete, Padilla, Satorres, Ferraz, Palomo, Luanco, Letuana, Estrada y Pérez Hierro.

Se procedió á la aprobación del presupuesto para el año actual, acordándose además la reglamentación que ha de adoptarse para la aplicación del decreto recientemente dictado por el Ministerio de Fomento, con el fin de evitar la emigración clandestina que por Gibraltar se hace.

Los Sres. Satorres y Fernández ylla presentaron una ponencia, que se discutió y quedó aprobada, cuyas conclusiones tienden á evitar la explotación de que son víctimas las mujeres, con quienes se realiza una vergonzosa trata.

En la discusión intervinieron los señores Martín Sánchez, Gilbert y algunos más.

POA LOS SOLDADOS DE AFRICA

POR TELEGRAMA EN FERROL Por los heridos.

FERROL 15. Bajo la presidencia de doña María Caamaño, esposa del comandante general de este Apostadero, Sr. Barriere, se reunió la Junta de Damas encargada de reunir fondos con destino á los heridos y familias de los soldados muertos en campaña.

Se acordó recoger el domingo en todas las iglesias, para lo cual se han prestado las más distinguidas señoritas.

EN ZARAGOZA Por la víctimas de la campaña.

ZARAGOZA 15. Con objeto de realizar la colecta en las iglesias de los pueblos de la provincia en favor de los heridos y familias de los soldados muertos en Africa, la Junta de Damas ha dirigido una circular con instrucciones á los Ayuntamientos de la provincia.

El resultado de la encuesta en Zaragoza solamente en las iglesias ha sido satisfactorio. Se han recaudado 3.847 pesetas.

De Instrucción pública

PRIMERA ENSEÑANZA

Se desestiman las instancias de D. Miguel Gavín, maestro de Berdine (Huesca), y la de D. Federico Tudgo, profesor de la Escuela Nacional de niños de San Román (Santander), y la de doña Antonia Ferrer Roca, maestra de Campredó (Gerona).

Se nombran á D. Lorenzo Román, don Mariano Holero y D. José María Rodríguez maestros de las Escuelas Nacionales de Espejo (Soria), Sevilla y Córdoba, respectivamente.

Se declara en situación de auxiliar sustituta, por imposibilidad física, á doña Asunción Vega, maestra auxiliar de Almonte (Huelva).

Idem id. id. de maestros sustituidos, por imposibilidad física, á D. Leopoldo Iglesias, maestro de la Escuela Nacional de niños de Alcarapata (Zamora), y á D. Juan Adán Mígel, de la de Ayamonte (Huelva).

MILITARES INculpables

BERLIN 15. La autoridad superior ha renunciado á apelar en el proceso que había sido incoado contra el coronel de Euter y el teniente de Forster, por estimar que durante el reciente proceso ambos inculcados demostraron que habían obrado de buena fe. El Emperador ha ordenado la revisión del reglamento, cuya aplicación demasiado rigurosa provocó los recientes incidentes.

SERVICIO NUEVO

LOS TRANVIAS CORREOS

Las Compañías de tranvías de Madrid han introducido una importante mejora, instalado en sus coches un buzón de cartas, que reportará al vecindario madrileño un servicio utilísimo, y de una gran comodidad. Desde ayer 15, ha empezado á funcionar este servicio, que ha tenido buena acogida por el público, como lo prueba que han sido muchas las cartas depositadas en sus buzones.

Se debe esta importante mejora al director de Correos, Sr. Ortúño, que, de acuerdo con las Compañías, logró la rápida y feliz instalación de estas pequeñas estafetas.

TEATRO DE LA PRINCESA

Últimas representaciones de "La malquerida".

Habiéndose agotado las localidades para todas las representaciones que se han dado en esta semana del célebre drama "La malquerida", de Jacinto Benavente, el próximo domingo y el lunes por la noche; y el martes, á las seis de la tarde, se representará "La malquerida".

Mañana viernes y el sábado, Don Francisco de Quevedo.

El domingo por la tarde, Don Francisco de Quevedo.

El domingo por la noche, en función popular á mitad de precios, "La malquerida".

LAS HUELGAS

EL CONFLICTO DE RIOTINTO

Los delegados obreros se retiran. La Comisión arbitral, da por terminada su misión. Informes oficiales.

Servicio telegráfico

El paro. Los grandes hornos. Precauciones. No habrá mítines.

HUELVA 15. 15. Las últimas noticias llegadas de Riotinto dicen que el paro general continúa, pues únicamente trabajan los obreros en argados de las bombas de desagüe y algunos otros, muy pocos, de ciertos departamentos. La Empresa de Riotinto ha hecho saber á los huelguistas que en vista de la actitud adoptada por éstos, se verá obligada á apagar los grandes hornos de fundición. De llevarse á cabo esta determinación, los obreros experimentarían graves perjuicios, pues luego que la huelga se resolviese, tendrían que esperar aún quince días á que los hornos volvieran á encenderse y estuvieran en condiciones de reanudar los trabajos de fundición.

Se han tomado grandes precauciones, y el gobernador ha ordenado á las fuerzas de la Benemérita que ocupen todos los caminos que conducen á las minas, pues se teme que los obreros huelguistas cometan desmanes, careciendo, como carecen, de fondos de resistencia.

El gobernador se halla dispuesto á apelar á todos los procedimientos para garantizar la libertad de trabajo. De ahí que las medidas que se han tomado lo hayan sido con toda energía.

Asimismo se ha hecho saber á los obreros huelguistas que mientras duren las actuales circunstancias, no será permitida la celebración de ningún mitin ni manifestación.

El presidente del Consejo, al dar ayer á los periodistas una referencia del Consejo de ministros celebrado en Palacio, bajo la presidencia de S. M. el Rey, se expresó en estos términos al hablar del conflicto minero de Riotinto:

"Pasé luego á ocuparme de la huelga de Riotinto, que es el único problema social de importancia que hay planteado. Di cuenta al Monarca de los trabajos realizados por la Comisión arbitral, la cual llevó á un acuerdo sobre la base referente al salario, dictando un laudo, que, por cierto, ha sido favorable á las demandas de los obreros. Lo que resulta verdaderamente incomprensible es que cuando por acuerdo de ambas partes se sometió al Tribunal arbitral las diferencias pendientes, se respondió por parte de los obreros declarando el paro, cuando aún la Comisión no ha terminado sus trabajos y el punto sobre el cual ha recaído el acuerdo resulta favorable á sus demandas. No me explico esta conducta, y por eso la única justificación que la encuentro es que se haya padecido error al impretar alguna instrucción dada por la Comisión obrera que se encuentra en Madrid."

INFORMES OFICIALES

Lo que dice Dato.

En la Casa del Pueblo. En la Casa del Pueblo reunióse anoche los delegados obreros de las minas de Riotinto y el Comité de la Unión General de Trabajadores.

El objeto de la reunión era el de tomar acuerdos, á los que se concedía gran importancia. La reunión duró alrededor de dos horas. Los delegados negaronse terminantemente á hacer declaraciones de ningún género, alegando que habían contraído compromiso con el Sr. Dato de no adoptar actitud ninguna interin no sea conocida la de los representantes ingleses de la Compañía de Riotinto.

Por estos los reunidos se reservaron los acuerdos tomados hasta que vean hoy al presidente del Consejo de ministros, y hasta que lleguen á Madrid el presidente del Consejo de Administración, residente en Londres, y el otro representante que le acompaña.

Una conferencia. Detenidos. Lo que si dijeron los delegados de Riotinto es que habían celebrado una conferencia telefónica con Huelva, desde donde les anunciaban que habían sido presos tres de los cinco individuos que componen el Comité de la huelga, pues los otros dos, uno de ellos Egocheaga, se encuentran en Madrid.

También manifestaron desde Huelva que los obreros mineros tienen intención de celebrar un mitin en Nerva.

DE MADRUGADA

El ministro de la Gobernación no recibió esta madrugada á los representantes de la Prensa. Hizolo en su nombre el subsecretario del departamento, Sr. Prado Palacio.

Hablando el Sr. Prado y Palacio del conflicto de Riotinto, dijo que por la tarde nada había podido decir el ministro á los periodistas, puesto que no había cambiado impresiones ni con el Sr. Azcarate ni con el Sr. Posada.

A lo que parece—continuó el Sr. Prado y Palacio—, lo que ocurre es que alguien de los representantes de la Compañía, no está conforme con el laudo dado por el Tribunal de arbitraje ni dispuesto á aceptarlo en todas sus partes. Y esto es lo que ha producido los naturales disgustos, pues parece lógico suponer que cuando una persona ó entidad se somete á la solución arbitral de un tercero sea acatado y cumplido el acuerdo que se pronuncie.

Esta es la situación actual del conflicto, pero no situación decisiva, pues aún hay esperanzas de que se llegue á una solución, á un arreglo.

Los telegramas recibidos de Huelva—dijo el Sr. Prado y Palacio—acusar haber accedido hoy al trabajo mayor número de obreros que en días anteriores, sobre todo en los trabajos de desagüe.

En fin, como aún faltan dos días para el lunes—añadió el subsecretario— puede esperarse que se imponga el buen sentido que parece que comienza ya á imponerse entre los obreros de Nerva.

Las últimas frases pronunciadas por el Sr. Prado y Palacio fueron para manifestar lo satisfecho que el Gobierno se halla de la labor llevada á cabo por sus representantes en la Comisión arbitral, cuyas dotes de competencia, honradez, laboriosidad y buen deseo encareció cumplidamente.

OTRAS HUELGAS

Servicio telegráfico EN BARCELONA

Los carpinteros. Los obreros de la Canadiense. En la cuenca del Ter. Los peluqueros.

BARCELONA 15. Las sociedades patronales de carpinteros se hallan decididas á cerrar los talleres á partir del día 19 si para esa fecha no se han solucionado los problemas pendientes.

Los obreros del mismo ramo han celebrado reuniones para tratar la cuestión, y han acordado no trabajar en las obras donde haya albañiles no afiliados en la Sociedad de resistencia y estar á la expectativa por lo que pueda resultar de la conducta de los patronos.

Hoy por la mañana se amotinaron los obreros de la Canadiense que trabajan en el túnel de Vallvidrera, y abandonaron el trabajo en señal de protesta contra la despedida de un compañero, negándose á trabajar mientras no se acordara el reintegro del mismo.

Tuvo necesidad de intervenir la Guardia civil. Durante el resto del día los ánimos se apaciguaron y los trabajos volvieron á ser reanudados.

Los obreros textiles de la cuenca del Ter han pedido al gobernador el exacto cumplimiento del Real decreto sobre la industria textil en lo que se refiere á las horas de jornada, amenazando con la próxima huelga en el caso de no ser atendidos.

Los obreros peluqueros han recibido un telegrama del ministro de la Gobernación, en el que les dice que hará que se cumpla la ley del descanso dominical.

Los patronos estudian las bases presentadas por los obreros, creyéndose que no las admitirán, por lo mucho que piden. EN SEVILLA Más huelgas. SEVILLA 15. Comunican del vecino pueblo de Huelva que se han declarado en huelga los jornal-

ros que efectúan la recolección de la aceituna, pidiendo aumento de precio en cada fanega que recolectan.

El alcalde intervino para procurar la avenencia, fracasando en sus gestiones. Los trabajadores de los demás propietarios han hecho causa común con los huelguistas, abandonando las faenas varios laboradores.

Los operarios que huelgan han sido sustituidos por otros forasteros, que han sido objeto de manifestaciones hostiles por las familias de los huelguistas, temiéndose colisiones.

Además de aumento de jornal piden los huelguistas no se admitan á trabajadores no asociados ni forasteros. EN BILBAO Manifestación. Socorros. BILBAO 15. 20.15. En la zona minera han celebrado una manifestación los obreros sin trabajo.

Algunos de éstos son padres de siete hijos. La Asociación les repartió 4.000 raciones y ha recibido donativos para socorrer á los pobres.

NOTICIAS OFICIALES El gobernador de La Coruña ha telegrafado al ministro de la Gobernación dándole cuenta de haber quedado conjurada la huelga de los obreros plomeros de la Constructora Naval.

También por noticias oficiales se sabe que han reanudado sus trabajos los obreros del Arsenal.

EN EL EXTRAJERO

Servicio telegráfico

Los ferroviarios portugueses. LISBOA 15. La huelga de ferroviarios es general en todo el territorio portugués.

Se sabe de varios actos de sabotaje realizados contra trenes de mercancías. Las comunicaciones y los transportes de viajeros están asegurados, merced á una combinación de las líneas fluviales y marítimas y de automóviles, de los que se han dispuesto un gran número.

Los huelguistas han declarado, por conducto de los periódicos, que sería peligroso intentar contrarrestar por la fuerza el movimiento que la corporación desea llevar á cabo con orden.

En la Cámara se han dirigido al Gobierno interpeleaciones sobre el conflicto ferroviario.

Ha contestado á todas ellas el ministro del Interior, manifestando que están adoptadas todas las previsiones exigibles para que no se interrumpan los servicios, y que garantiza el exacto cumplimiento de las leyes.

El sabotaje. LISBOA 15. Cerca de Sacavem, á 17 kilómetros de Lisboa, sobre la vía internacional, treinta ferroviarios huelguistas se dedicaban á arrancar los rieles, cuando fueron sorprendidos por la fuerza pública, que los detuvo á todos ellos.

Han sido encarcelados en la Prefectura de Policía. Todo lo mismo. LISBOA 15. 18.30. La huelga de ferroviarios sigue en igual estado.

El tren que salió al anoecer de la estación central con objeto de hacer un reconocimiento en la vía, regresó á Lisboa sin incidente alguno.

La obscuridad le impidió proseguir la exploración. Reina calma absoluta. Otros ferroviarios. Los obreros del suelo y del subsuelo. JOANNESBURGO 15. Considerase totalmente fracasada la huelga de ferroviarios. Son muchos empleados de esta clase los que solicitan volver al servicio.

La Bolsa del Trabajo, donde los cabecillas resistían á la Policía, ha capitulado, y sus jefes han sido detenidos.

Parte de los obreros del suelo y del subsuelo se han declarado en huelga. Las operaciones de trituración del mineral conservan el personal casi íntegro. Siguen las detenciones. EL CABO 15. Han sido detenidos en el centro de la ciudad el secretario y todos los miembros del Comité de los ferroviarios.

Terminó la huelga. CABO DE BUENA ESPERANZA 15. 16.20. La huelga está virtualmente terminada.

FRÍO Y NIEVE

EN MADRID

A las ocho de la mañana marcó ayer el termómetro 3 grados bajo cero. A las doce, cinco.

A las cuatro de la tarde, cuatro. La temperatura máxima fué de seis grados. La mínima de cinco bajo cero. El barómetro marcó 698 mm. Tiempo tendencia á lujía.

POR TELEGRAMA EN BARCELONA

Una gran nevada. Escenas pintorescas. Caídas. Varios heridos. BARCELONA 15. 18.10. Desde las primeras horas de anoche hasta esta tarde á la una estuvo nevando copiosamente en esta capital, habiendo quedado las calles casi intrasitables.

En algunos sitios alcanzó la nieve cincuenta centímetros de espesor. Ha sido este espectáculo la nota dominante del día, pues desde el año 1886 no había nevado aquí tan copiosamente como hoy.

El panorama que ofrece Barcelona y especialmente el Tibidabo y Montjuich, donde la nieve ha alcanzado un metro de altura, es sorprendente.

Numerosos estudiantes y otros jóvenes de ambos sexos recorrieron durante la mañana los parques y las plazas entablado batallas de nieve y dedicándose muchos á hacer enormes bolas y estatuas de personajes históricos y políticos de la actualidad.

En la Rambla de Cataluña varios individuos hicieron dos bustos, uno de Víctor Hugo y otro del Sr. Maura, que originó acaloradas disputas.

También se vieron esculturas de Romanos, Weyler, Guimerá, Rius, el Rey, el Emperador Guillermo y otras.

En los dispensarios han sido asistidos bastantes personas que sufrieron caídas. Son muchas las personas que han resultado con piernas y brazos fracturados.

Los tranvías no han suspendido la circulación. Todos llevan servicio de limpiezas. Trabajan muchos obreros en la limpieza de las calles.

Los trenes de la línea de Francia han venido todos con retraso á causa de la nevada. De muchos pueblos del litoral se reciben noticias de que también ha nevado hoy copiosamente.

EN SABADELL Más nieve. Dos mujeres heridas. SABADELL 15. 20.10. Ha caído una nevada que ha durado cerca de diez horas, quedando las calles intrasitables.

Los resbalones y las caídas se han sucedido con frecuencia, habiéndose fracturado las piernas dos mujeres. EN GERONA Otra nevada. GERONA 15. 19.15. Hoy ha caído en esta capital una gran nevada, habiendo descendido mucho la temperatura.

EN ZARAGOZA Frio intenso. ZARAGOZA 15. Durante estos días ha descendido la temperatura, haciendo un frío intensísimo. En algunos pueblos el termómetro ha llegado á marcar 19 grados bajo cero.

En casi todos han tenido que suspender las faenas agrícolas, y las heladas han causado grandes daños en los campos. Se han helado los huevos y el vino. En el pantano de La Peña se heló también la superficie, y al dar salida al agua quedó una espesa capa de hielo, formando una bóveda grandiosa.

EN LOGROÑO Camino interceptado. LOGROÑO 15. Debido al gran temporal de nieves que reina, está interrumpida la carretera de Arnedo á Estella y hundido el camino vecinal de Cenicero á Huercanos. EN BILBAO Formidable nevada. BILBAO 15. A las once de anoche se inició una formidable nevada, que continúa sin cesar. La ciudad está invadida por la nieve y ofrece un fantástico aspecto.

Haice mucho tiempo no se ve una coseja igual. Por las calles, los obreros en numerosas brigadas, procuran limpiar para dejar expedita la circulación. En algunos sitios, la nieve ha alcanzado un metro de altura.

LA MANCOMUNIDAD DEL EBRO

POR TELEGRAMA

ZARAGOZA 15. Aprovechando las facilidades que para ello ofrece el reciente decreto sobre Mancomunidades, han comenzado los trabajos para la creación de la Mancomunidad del Ebro.

Hoy ha celebrado una conferencia con el presidente de la Diputación de Logroño, don Félix Martínez Lacasta, autor del proyecto, el presidente de la Diputación de Zaragoza, D. Emerenciano García.

Se ha acordado que el presidente de la Diputación de Zaragoza invite á las Diputaciones provinciales de Logroño, Navarra, Huesca y Teruel, enviando ésto los antecedentes necesarios para la formación del proyecto.

Se piensa convocar á una reunión de delegados de las cinco Diputaciones, para tratar de las bases y desarrollo del proyecto, caso de que las Corporaciones expresen su conformidad.

Intervendrán en la Mancomunidad las Corporaciones y otros organismos. La Prensa defiende con entusiasmo la Mancomunidad del Ebro.

EN CUARTA PLANA

ORIGINALES DE ACTUALIDAD

Los débiles, convalecientes, anémicos, débiles e inapetentes, se curan con el tónico por excelencia: VINO ONA del doctor Artigues.

"GACETA"

SUMARIO DEL DIA 15

Guerra.—Real orden disponiendo se devuelvan á Pedro Durán Carreras 250 pesetas de las 500 que ingresó para reducir el tiempo de servicio en filas.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden nombrando catedrático en propiedad de Cosmografía, Pilotaje y Maniobras, de la Escuela de Náutica de Alicante, á D. Pedro González López.

ADMINISTRACION CENTRAL

Estado.—Subsecretaría.—Asuntos contentivos.—Anunciando el fallecimiento en Bombay del súbdito español Enrique Arespacochaga y Camuedo.

Gracia y Justicia.—Grandezas y títulos del Reino.—Relación de instancias presentadas en este ministerio durante el cuarto trimestre del año próximo pasado.

Resoluciones adoptadas por este ministerio en las fechas que se mencionan.

Dirección general de los Registros y del Notariado.—Orden resolutoria del recurso gubernativo interpuesto por doña Clara Marín y Darder, contra la negativa del registrador de la Propiedad de Gerona á inscribir un testamento.

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Anunciando haber sufrido extravío el cupón de Deuda perpetua al 4 por 100 exterior, serie E, núm. 45.625, del vencimiento de primero de Abril del año próximo pasado.

Relación de las reclamaciones formuladas durante los meses de Julio á Diciembre del año último por Corporaciones de Beneficencia é Instrucción pública, solicitando exención de inscripciones por venta de bienes en primera y segunda época.

Resultado de la subasta para la adquisición y amortización de Deuda perpetua al 4 por 100 interior.

Dirección general de lo Contencioso del Estado.—Concediendo exención del impuesto sobre bienes de las personas jurídicas á favor de los de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Gobernación.—Inspección general de Sanidad exterior.—Dejando sin efecto las circulares de este Centro que se mencionan, relativas al estado sanitario de diversas regiones de Humería.

Anunciando haber sido declarada oficialmente la existencia de la fiebre amarilla en Acra y Lagos (posesiones inglesas de Costa de Oro (África Occidental)).

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Disponiendo que á D. Ramón José Izquierdo y D. Tomás Brull Sabater, se les considere incluidos en la lista de los aspirantes admitidos á las oposiciones para proveer la cátedra de Topografía, Geodesia, Economía, Legislación industrial y Estadística, vacante en la Escuela Central de Ingenieros Industriales.

Anunciando que hasta fin del presente mes los autores ó sus representantes pueden pasar á retirar las obras que presentaron para ser enviadas á la Exposición internacional de Arte, celebrada en Munich (Baviera).

Junta para ampliación de estudios é investigaciones científicas.—Trabajos de investigación y ampliación de estudios organizados para el año 1914.

Biblioteca Nacional.—Concurso para la adjudicación de premios en el año actual.

Fomento.—Comisaría general de Seguros.—Concediendo un plazo de dos meses para que puedan presentarse enantias personas tengan que hacer reclamaciones contra la empresa de Seguros sobre enfermedades, denominada Seguro Internacional.

Notas agrícolas

PARA COMBATIR LA GLOSPEDA

De un interesante informe emitido por don Dalmacio García Izcarra, inspector jefe del Servicio de Higiene pecuaria del Ministerio de Fomento, tomamos los más interesantes datos para el tratamiento de la glospeada.

Los focos de infección de esta dolencia halláanse representados por los enfermos; en su consecuencia, para evitar el contagio, urge secuestrarlos. Ni personas extrañas á las que cuiden, ni animales de ninguna clase deben entrar en el lugar destinado al aislamiento. Si el foco es pequeño y la región está aún indemne, la mejor medida profiláctica sería el sacrificio de los enfermos que constituirían el foco del contagio.

Si la enfermedad se ha difundido mucho el sacrificio obligatorio no es recomendable; pero sí la desinfección de los locales y la inmunización de las reses no atacadas.

Cuando la epizootia revista carácter benigno, se debe practicar la atención ó inoculación de la fiebre. Con ella se abrevia la duración de la epizootia, y el brote aftoso sale de preferencia en la boca, que, como se sabe, es la región en donde mejor y más pronto se cura.

La sueroterapia preventiva tiene el inconveniente de conferir una inmunidad de corta duración.

La suerovacunación puede hacerse en los rebanos de ovejas, de cabras ó perras de cerdos expuestos al contagio. Para el ganado bovino resulta la suerovacunación menos eficaz.

Para disminuir la fiebre de invasión, y con ello la intensidad de las localizaciones aftosas exteriores debe ensayarse el método de Cunal ó el de Egan.

Canal recomendable aplicar por la boca, durante cinco días seguidos:

A los terneros, tres gramos de yoduro potásico puro disueltos en un tercio de litro de agua; á las reses adultas de mediana talla, seis gramos en dos tercios de litro de agua, y á las reses corpulentas, 10 gramos en un litro de agua.

Even preferir el clorhidrato ó subnitrito de quinina en inyección hipodérmica á la dosis de dos gramos disueltos en 20 ó 30 gramos, respectivamente, de agua esterilizada. Esto es, el clorhidrato de quinina, dos gramos en 20 de agua; el subnitrito de quinina, 20 gramos en 30 de agua.

La oportunidad del empleo de estos dos métodos se halla en el momento en que las reses vacunas caen con la fiebre premonitrice del brote.

Ambos métodos son racionales, y aun cuando no son preventivos de la glospeada, evitan, según sus autores, las complicaciones graves del mal y abrevian la curación.

Cuando la glospeada está ya localizada en la boca, pies y ubres, el tratamiento consistirá:

Boca.—Lavados, dos ó tres veces al día, con agua, vinagre y un poco de sal; para ello se prepara un fuerte hisopo.

El agua acidulada con ácido clorhidrico

presta también buenos servicios. La solución boricada al 3 por 100 es buena. Abiertas las vesículas y desecadas las aftas, se las daré un toque diario con una solución al tercio de ácido crómico: de ácido crómico puro, 33 gramos, y de agua destilada, 60.

Pies.—En primer lugar, se procurará á toda costa que no haya humedad ni suciedad en el lugar en que se coloquen ó ocupen los enfermos.

Se lavará el pie con una solución de iódina al 5 por 100. En defecto de la iódina, con zotal ó eorolina. Ya limpio el espacio interdígital, si la epidermis no se ha desprendido, se la desprende, y en la laga 6 afta se da una pincelada del ácido crómico. Si no se tiene ácido crómico al 33 por 100, se espolvorea la úpera con cardenillo ó sulfato de cobre en polvo. En ambos casos debe ponerse entre los dedos una mecha de algodón hidrófilo.

Para los rebanos se les hará pasar por baños antisépticos. La mezcla de tierra arcillosa y antisépticos es mejor aún.

Ubres.—Lavados con agua boricada al 3 por 100; ordoño suave y frecuente, si hay mamicis; si las aftas interesan á los pezanos, se extrae la leche con cánulas ó tubos de ordoño.

Las aftas que resulten de la rotura de los flicomas 6 ampollas aftosas se limpiarán con el agua boricada, y se extenderán sobre ellas la pomada siguiente: de lanolina, vaselina pura, aa. 30 gramos; óxido de zinc, 12; aceite de almendras dulces, 10.

Para los casos graves, y en que el brote aftoso falte, se dará á las reses un litro de infusión de café con un cuarto de litro de cognac ó aguardiente anisado, fliciones generales con alcohol alcanforado y aguarriás á partes iguales y se extremará el abrigo del enfermo. Estimulando la piel de esta manera, el brote sale, y se conjura á veces el peligro de muerte en los casos graves.

MERCADO DE GRANOS

Arévalo.—Cotización del 13 de Enero de 1914.—Trigo, 50 1/2 reales las 94 libras castellanas; contenido, 37 id. las 90 id. id.; cebada, 28 id. la fanega; algarrobas, 38 id. la idem; calabazas la entrada de trigo en 800 fanegas; de cebada, 600 id.; de centeno, 500 idem; de algarrobas, 700 id.

Tendencias del mercado, firme; temporal, frío.

Casa L. Díez Gallo

Sus chocolates y cafés son los más preferidos por todos. Costanilla Angeles, 15.

TRIBUNALES

NO HA PASADO NADA

Erased que se era un cierto jovenzuelo aficionado al arte de Cúchares y Belmonte, que pasaba su vida sobre los topes de los trenes ó sobre la arena de las Plazas de Toros (léase plaza Mayor de todos los pueblos de España). Claro es que al decir sobre la arena quiere dar á entender que á muchos metros por encima de la arena, cerca del sistema planetario.

Tenia su gabinete con alcoba, como quien dice su enfermería, en una casa de la calle de San Bartolomé, de esta villa y corte, y á él acudía cuando la falta de trabajo le retenía en Madrid.

Al regresar de una de sus escapadas, halló cerrada con llave la puerta de la habitación, y como quiera que le era absolutamente forzoso darse con toda urgencia no sé qué natura contra los magullamientos, pidió á una vecina le permitiera entrar por el tragaluz, como si volviera á la tierra, des de una de sus frecuentes ascensiones. Llena de compasión la vecina, consintió.

Pero he aquí que el hombrecito, efecto sin duda, de que alguno de los palacetos sufridos le interesó el cerebro, fué á parar, alceros que sin darse cuenta de ello, á otra habitación diversa de la suya. Ya en ésta, y continuando indudablemente en su atontamiento, forzó una arquilla que vio allí, y no pasó en los efectos de tal atontamiento, hasta que se guardó nueve pesetas, un rosario y una navaja.

Formada causa por este hecho, que constituía un delito de robo, salvo opinión en contrario, el malletilla fué declarado en rebeldía, por no haber sido hallado, no obstante las pesquisas hechas en su busca y captura.

A los tres años de estos sucesos, el rebelde dejó de serlo, no por su propia voluntad, sino por la de un revisor de billetes del ferrocarril, que le sorprendió viajando sin billete, y que, poco blando de corazón, le entregó á las autoridades.

Como por el hilo se saca el ovillo, por el hilo de este proceso de estufa, salió el ovillo de la calle de San Bartolomé, y la futura estrella taurina estuvo á punto de ver truncada su brillante carrera, al resistirse la archivaada causa del robo.

Ayer, para responder de esto, cenó el banquillo, y el Jurado, oído el defensor, señor Perostereca, decidió absolverle. ¿Tanta peripetia para esto!

Lo que decía el público:

—¡Aquí no ha pasado nada!

LICENCIADO VARGUILLAS

Sidra Vereterray Cangas

preferida por cuantos la conocen.

OPOSICIONES Y CONCURSOS

El Tribunal de oposiciones al Cuerpo pericial de Contabilidad, en anuncio fijado, en el sitio de costumbre, previene á los opositores, que hoy, á las cuatro de la tarde, deben presentarse todos los aprobados en el primer ejercicio, menos el número 3 de la lista de no funcionarios que se ha retirado, en el local que ocupa la Intervención general de Administración del Estado, para efectuar la segunda parte del primer ejercicio práctico, advirtiéndoles que podrán traer consigo, para consultarlas, previa autorización del Tribunal en cada caso, las disposiciones legales impresas que estimen necesarias, y que á los que no comparezcan en el local y hora señalados se les tendrá por retirados del ejercicio y desistido de las oposiciones.

Los señores opositores á la Auxiliaria del primer grupo de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Sevilla, deberán presentarse el día 28 del actual, á las dos y media de la tarde, en el salón de Grados de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central, para dar comienzo á los ejercicios.

Los señores opositores á las Auxiliares de Resistencia de materiales de Hidráulica y Máquinas y Perspectiva, vacantes en la Escuela Superior de Arquitectura de Barcelona, se servirán concurrir el martes, 3 de Febrero, del corriente año, á las tres y media de la tarde, al local de la Escuela Superior de Arquitectura, de esta corte, para dar comienzo á los ejercicios.

Información política

CONSEJO EN PALACIO

A las diez y media se celebró en Palacio Consejo de ministros, bajo la presidencia del Rey.

El jefe del Gobierno y los ministros despaclaron luego con S. M., sometiendo diversos decretos á la firma.

Después del Consejo, el presidente marchó al Ministerio de la Gobernación, donde recibió á los periodistas.

El Sr. Dato comenzó diciendo á los representantes de la Prensa que había dado cuenta al Rey del fallecimiento del general Polavieja.

He hablado ante S. M.—siguió el señor Dato—del discurso que pronunció en el Congreso el conservador la otra tarde el Sr. Sánchez Guerra.

Esé discurso sólo tuvo por objeto dar una explicación pública de la crisis de Octubre, sin que existiera ni remotamente el propósito de que algunos han querido atribuir de abundar diferencias en el partido conservador.

Nosotros queremos la mayor cordialidad, y somos partidarios de que esta cordialidad en el partido no se interrumpa; ahora, lo que nadie nos podrá exigir, será que cuando se nos injurie no nos defendamos. Nosotros tenemos que defendernos, vengán de donde vinieran los ataques.

También he informado al Rey, de la situación de la Hacienda, en los términos en que anteaer lo hizo al entrar en Consejo el ministro de Hacienda, manifestándole que al próximo Consejo llevaremos los datos completos y definitivos de la liquidación del presupuesto de 1913.

Oficialmente hay un superávit de 14 á 15 millones, pero como se han pagado atenciones del presupuesto ordinario, con cargo al de liquidación, la realidad acusa un déficit de 20 millones.

También he dado cuenta á Su Majestad de las medidas adoptadas para garantizar los intereses de los españoles que se hallan en Méjico, y de la situación de Ríohtinto.

El Rey ha firmado el indulto del coronel Labrador, y sobre este extremo he manifestado á Su Majestad que cuando las Cortes funcionen, el Gobierno llevará á ellas el oportuno proyecto para que sea suprimida la Misa del Espíritu Santo en los Consejos de guerra de la Armada.

Por último, he dado cuenta al Monarca de los asuntos más salientes de política exterior y con esto ha terminado el Consejo.

DECLARACIONES DE RUIZ VALARINO

Hoy, en su número de anoche, publica sus declaraciones del ex ministro Sr. Ruiz Valarino, que recogemos casi íntegras:

Dice así el prohombre liberal:

“Hay acerca de la situación política actual una completa unanimidad de pareceres por parte de todos aquellos á quienes la pasión ó el interés no obligan á la ficción y al disimulo. Engendro híbrido fraguado en la región de un maquiavelismo alcarreño, está indeleblemente marcado con el sello de un contubernio en que se sacrificaron por igual los sagrados respetos debidos al Monarca, los fueros del Parlamento, la normalidad de la vida representativa, la lealtad y la disciplina, sin que haya en el mundo Jordán en que se pueda lavar ese pecado de origen.

Ello tiene explicación, siquiera haya que acudir para dársela á las deficiencias de la Naturaleza humana, pero no encontrará seguramente disculpa, ni aun echando en la balanza los méritos reconocidos de las ilustres personas que forman el Gobierno. De ahí la desconsideración y el desprestigio políticos de que éste se halla rodeado, lo cual pone sobre el tapete, como tema diario de discusión, la incertidumbre de su porvenir. Unas veces se duda que obtenga el decreto de disolución de Cortes; ya obtenido, se le niega viabilidad para llegar á abrirse; y, si consigue su apertura, aseguran los más optimistas que su existencia parlamentaria será pródiga en conflictos y desastres. Perseguida constantemente por el fantasma de Maura, la fracción gobernante no tiene un momento de sosiego y busca su defensa en otra fracción del partido liberal que los liberales de abolengo derribaron del Poder y á la que se ofrece en cambio instituir una jefatura, ahora como antes rechazada, y á la que no ha de añadir un sólo átomo de autoridad la contrapesa oficial que se le intenta poner.

Dicho está con esto que las notas que caracterizan al Gobierno son la inconsistencia y la debilidad, por más que ambas cosas tengan entre sí muchos puntos de contacto; y, como todos los débiles, cuando sienten que sus pies vacilan, desarrollan febles energías con las que imagina conjurar el peligro de una muerte cierta. Desorientado por el miedo al insignificante candillo á quien tan despiadadamente abandona, resulta en la contienda electoral que se está preparando, los antiguos procedimientos de mixtificación y amaño; declara guerra á sangre y fuego á los candidatos mauristas, que califica de falsa moneda conservadora, presentándoles otros enfrente; anula elecciones municipales legítimas y válidas para nombrar concejales interinos, destituye alcaldes envía delegados, resuelve Ayuntamientoes; y emplea todos los recursos y recursos que hombres como Maura y García Prieto quisieron desterrar en vano de nuestras costumbres por lo mismo que constituyen un justo motivo de vergüenza en nuestra historia contemporánea. Y, como si esto fuera todavía poco, se interpone entre los procesados y la justicia para realizar designios electorales.

No hay duda, pues, de que se trata de una situación interina, minada por hondas causas de descomposición y combatida por un ambiente de general desconfianza, cuando no de hostilidad, que mas y más la estrechan y ahogan. Mientras la figura de Maura se decora y agranda y sus adeptos se multiplican, la del Gobierno se acheca y desdibuja; y el día que la esfinge vengadora yerga la cabeza y lance sus acerados dardos al blanco azul, está en la conciencia de todos que será un día á cargo para las huestes ministeriales; que las que aproveche ese consorcio entre datus y romanistas, en cuyos antros, acaso sin darse de ello buena cuenta, parece ocupar lugar secundario intereses que á todos nos importa estén muy por encima de nuestras miras personales.”

CENSURAS AL GOBIERNO

De un artículo que bajo el título de “Obras necesarias” publicó ayer nuestro querido colega El Universo, recogemos el siguiente párrafo:

“La pesadumbre por estos hechos (1), por la escisión producida, y que, lejos de tender á dilucidarse ó atenuarse, parece ir tomando cada vez más vuelo, y enconándose más y más, no es exclusiva del Sr. Sánchez de Toca, sino que participan de ella otros muchos personajes. En ese sentido hemos oído expresarse á respetabilísimos ex ministros, y aunque no los hayamos oído, creemos tener motivos fundados para opinar que entre varios de los actuales consejeros de la Corona existe la misma afición.”

(1) Política electoral.

DOS BAJAS

Ayer se aseguraba en los pasillos del Congreso, y de ello se hicieron eco algún periódico de la noche, que el señor barón del Solar de Espinosa y D. Antonio González Conde, se han separado de la fracción gobernante del partido conservador.

EL CONDE

Ayer regresó de Andalucía el ex presidente del Consejo, señor conde de Romanones.

LA GRAN CRUZ DE ALFONSO XII

El ministro de Instrucción pública sometió ayer á la firma del Rey el decreto concediendo la gran cruz de Alfonso XII á S. A. la Infanta Doña Paz.

DE FOMENTO

El ministro de Fomento ha manifestado que, habiendo recibido la visita del padre Valdespares, capellán castrense, el cual, gran conecor de los asuntos de Marruecos, deseaba informar al ministro sobre la marcha y desarrollo establecido en aquellas regiones, en donde la protección de España ocasiona grandes beneficios.

También visitó al Sr. Ugarte, el catedrático Sr. Pedra.

POR CORREO

DE GERONA

Don Dalmacio Iglesias y D. Pedro Llosas. En la sesión celebrada el pasado día 13 por la Junta provincial tradicionalista se acordó proclamar oficialmente candidatos para los distritos de Gerona y Olot á los Sres. D. Dalmacio Iglesias García y D. Pedro Llosas Badía, respectivamente.

POR TELEGRAMA

EN OVIEDO

Conservadores descontentos.

OVIEDO 15. El jefe provincial de los conservadores, marqués de Canillejas, ha marchado hoy á Madrid, para conferenciar con el Gobierno sobre las dificultades con que luchan para poder acoplar el encañillado, por estar los conservadores de algunos distritos disconformes con los candidatos oficiales.

Designación de un concejal.

OVIEDO 15. La Juventud maurista ha designado para asistir á la Asamblea que ha de celebrarse en Madrid al concejal José Guisasaola.

INFORMACION MILITAR

Residencia. Se autoriza al general de brigada D. José Chacón Pérez, para fijarla en Sevilla, en situación de cuartel.

Clasificación. Se declara apto para el ascenso al coronel de Caballería D. Arturo Serrano Uzqueta.

Matrimonio. Se concede Real licencia para contraerlo al primer teniente de Caballería D. Ricardo Rivas Vilard.

Fallecimiento. Ha fallecido en Valencia el general de brigada (E. R.), D. Telesforo Montorio Fontana.

Ascensos. Se concede el empleo de segundo teniente de la reserva gratuita á los sargentos licenciados D. Juan González y D. José Gorostiza.

Orden de San Hermenegildo. Se les ha concedido pensión, en las condecoraciones que se expresan, á los siguientes Caballeros de dicha Orden:

De Gran Cruz.—General de brigada, don Lorenzo de Viza Francés, é ídem de división, D. Enrique Agraz.

De Placa.—Contraalmirante, D. Federico Compañó Roset; teniente coronel, D. Rafael Hidalgo Pérez; comandante, D. Toribio de Vivanco Martínez; coronel, D. Andrés Ripollés Baranica; contraalmirante, don Juan de Aguilera; Armetoso; comandante, don D. Fermín Herradón Martín; coronel, don Alvaro Banzá de Mirabó y Pales; teniente coronel, D. Eugenio Magallán Alvarez; capitán, D. Isaac Sanz Gómez; comandante, D. Manuel Martín Domínguez, y coronel, D. Francisco Pérez de los Cobos y Belluga.

De Cruz.—Capitán, D. Eloy Fuchó Martínez; primer teniente, D. Francisco González Sánchez, y capitán, D. Joaquín Alvarez Sánchez.

RELIGIOSAS

Día 16, Viernes.—San Marcelo, Papa y mártir; San Fulgencio, Obispo y doctor; San Honorato, abad; Santa Priscila, y la beata Estefana de Quinzainz, virgen.—La Misa y Oficio divino son de San Fulgencio, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Escuelas Pías de San Antonio Abad (Cuarenta Horas).—A las ocho se expondrá S. D. M.; á las diez, Misa cantada, y por la tarde, á las cuatro, solemnes Vísperas, Novena, predicando el P. Luis López, y Reserva.

Santa Teresa y Santa Isabel.—Misa de Comunión para la Congregación de Nuestra Señora de los Dolores, á las ocho.

Oratorio del Olivar.—Idem para el Apostolado de la Oración, á las ocho, y por la tarde, á las cuatro, Junta de Celadoras. Capilla del Santísimo Cristo de la Salud, Principia el Triduo al Santo Niño Jesús del Remedío; á las once, se manifestará S. D. M., rezándose el Trisagio y el Triduo; después se celebrará Misa solemne, y se dará la Bendición con el Santísimo. Por la tarde, á las cinco, después de la Estación y el Rosario, predicará el Sr. Suárez Paura. San Martín.—Idem el Triduo á Nuestra Señora del Destierro, predicando por la tarde, á las cinco, después del Rosario, don Enrique Gallego.

Religiosas Escritas (San Leonardo).—Idem el Quinario al Sagrado Corazón de Jesús, por la tarde, á las cinco, con sermón, que predicará D. Manuel Triesta. Capilla de las Reales Caballerizas.—Idem la de San Antonio Abad, predicando, á las cinco y media, D. Mariano Morlans.

Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés.—De diez á doce, se expondrá Su Divina Majestad, y al anocheer, Ejercicios con sermón.

Calatravas.—Continúa el Treceario en honor de San Francisco de Paula; á las tarde y media, Misa de Comunión, y por la tarde, á las cuatro y media, después de la Estación y el Rosario, se tendrá el Ejercicio del Treceario, terminando con la Reserva.

Capilla de la V. O. T. de San Francisco, Ejercicios á las tres y media, con Su Divina Majestad manifiesto y sermón, que predicará D. Hildeonso Pelayo, terminando con el Via Crucis.

Adoración Nocturna.—Turno: La Inmaculada y Santiago.

IGLESIA DE CALATRAVAS

V. O. T. de San Francisco de Paula. Hoy viernes 16, tercero del Treceario, habrá Misa de Comunión á las ocho y me-

dia, en la capilla del Santo. Por la tarde, á las cinco, Exposición menor, Estación, Rosario, Ejercicio del Treceario, Santo Dios, Reserva y Adoración de la reliquia de San Francisco.

Se recomienda la asistencia á estos piadosos cultos de los Hermanos y devotos, por las muchas é innumerables indulgencias concedidas á los que practiquen la devoción de los Trece Viernes á San Francisco de Paula, cuya devoción, como anteriormente hemos dicho, es propia y peculiar de San Francisco, la que fué instituida y dictada por el mismo Santo.

El P. Benedicto XIII, en 2 de Septiembre de 1726, concedió indulgencia plenaria á los que practiquen esta devoción; igualmente el P. Clemente XII, en 1 de Octubre de 1738, concedió otra indulgencia plenaria para cada uno de los viernes, y los restantes siete años y siete cuarentenas de perdón.

Los Sumos Pontífices Paulo V, Pío V, Gregorio XIII, Sixto V, Clemente XII, Paulo III, Urbano VIII, Benedicto XIII y Clemente VIII, hicieron el Treceario con edificencia religiosa, reconociéndolo como medio muy oportuno para alcanzar de Dios el buen despacho de sus ruegos.

En Alemania, Polonia, Francia, Cerdeña, España, Nápoles y Portugal, sus soberanos han practicado esta devoción con ejemplar modestia, logrando del Señor multitud de gracias.

San Francisco de Sales, San Vicente de Paul, Santa María Magdalena, Santa Juana de Valois y Santa Juana Francisca Fremiot, consiguieron con esta práctica muchos favores y mercedes del cielo.

Pasan de treinta los autores que han escrito del Treceario y de los favores que el Señor hace á los que practiquen esta devoción.

El P. Lector Fr. Antonio Jiménez, en su libro intitulado “Misas de San Francisco de Paula”, refiere más de siete mil beneficios, así corporales como espirituales, obtenidos en nuestra Andalucía por medio del Treceario.

El próximo viernes 23, cuarto del Treceario, explicaremos por qué se hace esta devoción los viernes.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

NOTICIAS

Hacia dos años que doña Dolores Hernández, Bravo Murillo, 15, padecía una afección de la vista, rebeldé á todo tratamiento. Hoy está curada con el específico del Gabinete Oculístico, Fuencarral, 20, duplicado.

En la villa de Cantalejo (Segovia), se celebrará del 1 al 6 del próximo Febrero una gran feria de ganados.

El Ayuntamiento tiene acordado conceder varios premios á los compradores de mayor número de cabezas de ganado mular, mayor y menor; vacuno y asnal.

Durante los días de feria habrá varias distracciones, tales como teatro y bailes públicos.

Para curar el Asma, Disnea, opresiones y catarros bronquiales recomiendan “El Siglo Médico” y los principales periódicos de Medicina el Jarabe Medina de quebracho, Serrano, 36, Farmacia de Medina, y Principales de España.

El Consejo de Administración de la Compañía de los ferrocarriles Andaluces, ha nombrado director de la misma al ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, D. Agustín Sáez de Jubera.

El nuevo director desempeñaba el cargo de subdirector de la citada Compañía.

El director general de Seguridad, don Ramón Méndez Alanís, manifestó ayer mañana que en un plazo brevísimo se anunciarán en la “Gaceta” las oposiciones al Cuerpo de Policía.

El número de plazas que se saquen á oposición es bastante extenso, pues además de las 50 que son de rigor, habrá, tal vez, otras tantas ampliadas.

Cotizaciones de Bolsas

15 DE ENERO DE 1914

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precedente, De hoy. Lists various securities and their prices.

Ayuntamiento de Madrid. Emp. 1803 Obligaciones 100 pesetas... 60,00 75,00

